Образовательный минимум 
4 класс 2 четверть

Знать 

	1. Орфограммы в значимых частях слова.
	Чтобы правильно обозначить буквой в корне  орфограммы (безударный гласный звук, парный по глухости-звонкости согласный звук, непроизносимый согласный звук) надо:

· изменить слово (дворы – двор, дуб – дубы, честный – честен);

· подобрать однокоренное слово (ночной – ночь, сказка – сказочный, звёздный – звезда);

· узнать о написании слова в орфографическом словаре.

Правописание суффиксов– ик, -ек:

При изменении формы слова гласный звук в суффиксе –ик сохраняется (ёжик – ёжика).

При изменении формы слова гласный звук в суффиксе –ек исчезает (замочек – замочка).

Правописание суффиксов– ок, -онок:

Данные суффиксы пишутся после шипящих под ударением (мышонок, кружок).

Чередование согласных звуков может происходить:

· в корне (друг – дружок);

· в суффиксе (цветок – цветочек).

Правописание слов с буквами Ь и Ъ.

Разделительный твёрдый знак пишется только после приставок, которые оканчиваются согласным, перед буквами е, ё, ю, я.

Разделительный мягкий знак пишется после согласных в корне или после корня перед буквами е, ё, ю, я, и;

Мягкий знак – показатель мягкости предшествующего согласного звука (жизнь), показатель формы женского рода имен существительных (рожь).

	2. Самостоятельные части речи.
	Имя существительное, имя прилагательное, имя числительное, глагол, местоимение.

	3. Имя существительное.
	Имя существительное– это самостоятельная  часть речи, которая обозначает предмет и отвечает на вопрос кто? что?

Имена существительные изменяются по числам и падежам (склоняются).

Падежи

Вспомогательные слова

Вопросы

И.п.

Есть (существует)

Кто? Что?

Р.п.

Нет

Кого? Чего?

Д.п.

Рад (подошёл к…)

Кому? Чему?

В.п.

Вижу

Кого? Что?

Т.п.

Доволен (играю с…)

Кем? Чем?

П.п.

Говорю о (думаю о…)

О ком? О чём?



	4. Склонение имен существительных
	1 склонение – имена существительные женского  и мужского рода с окончаниями –а, -я, в именительном падеже единственного числа.

2 склонение – имена существительные мужского рода с нулевым окончанием и среднего рода с окончаниями –о, -е, в именительном падеже единственного числа.

3 склонение – имена существительные женского  рода с нулевым окончанием в именительном падеже единственного числа.

Чтобы определить склонение существительного, нужно:

· определить начальную форму имени существительного;

· определить род, выделить окончание;

· по роду и окончанию в начальной форме определить склонение. 


Примерные задания
1.  Разбери слова по составу: походка, пушистый, перебежка, подснежник.

2. Вставь пропущенные буквы:

Дружоч…к, бел..ё,  поз…ний  цветоч…к, еж…нок, сер…ёзный, овраж..к, крюч…к, с..емка, мяч…к, необ…ятный, зайч…нок, ш…ют, вкус…ный, сапож…к, струч…к, ключ…к, замоч…к, с…ёжился, мес…ный, ореш…к.
3.Запиши слова в таблицу, распределяя их по частям речи. Подпиши название столбиков.

Рябчик, мы, ходить, они, топкое, танцевать, хрупкий,  прорубь, незабудка, вы, короткий,   прочитать,  ты,  трепетать, солнце.
	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	


4.Определи склонение и падеж имен существительных. Вставь пропущенные окончания.

         Пролетели над лес… ______________________________, 
         притаились около речк…__________________________, 
        приближался к опушк… ____________________________,           
        дошел до избушк… ________________________________, 
        подошёл к изгород… ______________________________,                       
        рассказал о друг.. ________________________________, 
        остановился около пристан… ______________________.

